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В хозяйствах подсчитали 
урожай
В хозяйствах Ливенского района полностью 
завершена уборка всей группы зерновых 
культур. 
Всего с ливенских полей в этом году собрали 100 тысяч 

тонн пшеницы и свыше 85 тысяч  тонн ржи. Августовская 
погода благоприятствовала уборке, которая была закон-
чена на две недели раньше прошлогодних сроков. А вот 
урожайность не превысила прошлогодние показатели. В 
среднем нынешний зерновой гектар дал по 27,8 центнера 
против прошлогодних 30 центнеров.

Андрей ЗИМАРЕВ.

Экипажи с задачей справились
В СПК «Нерусса» уборку зерновых провели 
качественно и в срок. Все шесть зерноуборочных 
экипажей справились с поставленной задачей. 
Урожай составил 25 центнеров с гектара.
У комбайнеров при такой урожайности и высокие намоло-

ты. Так, В.П. Арбузов на комбайне «Дон-1500» намолотил 
1052 тонны зерна.

Убрано также 130 гектаров гречихи.
Сельхозработы в хозяйстве продолжаются. В лучшие 

агротехнические сроки озимые разместили на 600 гектарах. 
Предполагается, что к ним прибавится еще 200. Вспахана 
зябь на 300 гектарах.

В СПК «Нерусса» идет и заготовка кормов. На прифермерс-
ких территориях сейчас закладывают кукурузный силос. На 

предстоящий стойловый период припасено достаточное коли-
чество сена — более 800 тонн — и 3,5 тысячи тонн силоса.

В. НИКОЛАЕВ.

Футбол всегда футбол
Завершился районный чемпионат по мини-футболу. 
Три летних месяца десять сборных команд из 
сельских поселений и предприятий посёлка играли 
по круговой системе, борясь за призы, 
учреждённые главой районной администрации 
И.Н. Митиным.
Мини-футбол хорош своей компактностью и не требует 

таких предельных, как в футболе большом, физических уси-
лий. Поэтому в составах команд были игроки самого разного 
возраста: от двенадцати до тридцати восьми лет.

Матчи проходили на районном стадионе «Олимп», соби-
рали много зрителей. И вот одиннадцатого сентября состоя-
лась последняя игра, после которой стали известны все три 
призёра чемпионата.

Чемпионом стала команда «Салют», составленная из 

мест ных учащихся и студентов, обучающихся в Орле, но про-
водивших каникулы в родных кромских местах. «Салют» 
получил переходящий кубок, грамоту за подписью районного 
главы и денежное вознаграждение.

Второе место заняла команда «Лакомка» из одноимённо-
го кафе, довольно популярного в посёлке. Кроме призов 
главы администрации эта команда получила дополнительное 
вознаграждение от индивидуального предпринимателя 
А.В. Егорцева, владельца кафе. Бронзовым призёром стали 
футболисты местного отделения «Билайн».

Чемпионат по мини-футболу в районе стал традицион-
ным, проводится уже десять лет, поэтому и учреждён перехо-
дящий кубок. Многие местные мальчишки помнят всех своих 
чемпионов и, как заправские болельщики, годами хранят 
итоговые турнирные таблицы. Футбол всегда футбол, в 
любом «формате» он привлекателен.

Юрий ОНОПРИЕНКО. 

Операция «Автобус»
В целях обеспечения безопасности дорожного движения 
и профилактики аварийности в период 
с 30 августа по 12 сентября на территории области, 
и в частности Краснозоренского района, проходила 
оперативно-профилактическая операция «Автобус».    
Согласно утвержденному плану проводились работы по пре-

сечению нарушений правил дорожного движения, обеспечению 
безопасности перевозок пассажиров водителями автобусов, 
выявлению и установлению нарушений нормативно-правовых 
актов, регламентирующих требования безопасности к конструк-
ции и техническому состоянию автобусов.

Проводилась разъяснительная работа с водителями автобу-
сов о недопустимости нарушения ПДД и безопасности при пере-
возке пассажиров.

Особое внимание уделялось соблюдению скоростного режи-
ма, нормам вместимости автобусов, наличию у водителей дан-
ных транспортных средств категории «Д», соблюдению графиков 
движения автобусов, режиму труда и отдыха водителей, наличию 

аварийно-спасательного оборудования и средств пожаротуше-
ния. 

В период проведения операции выявлено одиннадцать нару-
шений, один человек привлечен к административной ответствен-
ности. 

Роман КИСЕЛЕВ. 
Начальник ОГИБДД ОВД по Краснозоренскому району.

Пригласят ветеранов в гости
 В районе стало традицией отмечать День пожилых людей. 
Это хорошая возможность собраться вместе бывшим 
коллегам, руководителям предприятий, отметить заслуги 
ветеранов производства и поздравить их.
Торжественное чествование пройдет во всех учреждениях 

культуры. 28—29 сентября бесплатно будет работать баня в 
п. Красная Заря. Для малоимущих пожилых людей организуется 
обед в кафе «Рябинушка». Первого октября ветераны могут посе-
тить  парикмахерскую, которая в этот день будет работать для 
них бесплатно.

Соб. инф.

Архимандрит Макарий (Глухарев) при-

числен к лику святых в августе 2000 года. 

С июня 1829 года он вел большую мисси-

онерскую деятельность по распростра-

нению христианства в Сибири (Алтай). 

Преподобный Макарий лично обратил в 

христианство около 700 иноверцев. С 

1844 года до конца жизни он являлся 

настоятелем Болховского Троицкого 

Оптина монастыря Орловской губернии. 

Значение миссионерских трудов 

архимандрита Макария, его перевода 

книг Священного Писания, богослов-

ского наследия, сохранившегося в про-

поведях и письмах, только в последние 

годы начинает оцениваться по досто-

инству. 

Ю. СЕМЁНОВ.

Преподобному Макарию посвящается
160-летию со дня кончины преподобного Макария (Глухарева) будет посвящена духовная конференция, 
проведение которой запланировано на четверг 20 сентября. На конференцию, которая состоится в 

Троицком Оптином монастыре (г. Болхов), приглашены представители духовенства из Орловско-Ливенской, 
Курской, Калужской, Смоленской и ряда других российских епархий, а также Киево-Печерской лавры 
(Украина). 

Как телефон становится 
домашним
Вот уже более месяца на Верховском участке 
Ливенского РУЭС проводится акция под названием 
«Телефон за полцены». 
В соответствии с приказом № 168 с 1 августа по 30 сен-

тября включительно каждый желающий может установить 
до машний телефон за полцены. Для жите лей поселка эта 
сумма будет составлять 2500 рублей, сельских поселений—
1250 рублей, но при условии наличия технических возмож-
ностей. Ведь не секрет, что в отдельных селах подключить 
телефонную связь не возможно по причине отсутствия кабе-
ля. Но и эти вопросы по возможности будут решаться. 

В про шлом месяце по поводу установки телефона обрати-
лись более тридцати человек. Для сравнения: в 2006 году за 
этот же период времени новых абонен тов легко было пере-
считать по пальцам.

Все те, кто еще не успел провести в свой дом телефон, 
могут сделать это в течение сентября за полце ны. Для всех 
желающих «быть на связи», но по каким-либо при чинам не 

имеющих для этого достаточных финансо вых средств, пре-
дусмотрена беспроцент ная рассрочка платежа на полгода. 

Звучит рок
В Верховском Доме культуры состоялся очередной кон-
церт молодежных рок-групп. В зрительном зале 
собрались родители, друзья музыкантов и просто 
любители творчества рок-групп «Смайл», «Портал 1З». 
На этот раз в концерте были заняты не только основные 

участни ки групп, но еще и начинающие му зыканты. Гостьей 
концерта стала солистка «Портала 13» москвичка Евгения 
Кушнова. Впервые на сцену в ка честве барабанщика вышел 
самый юный музыкант Миша Должиков. Ему только семь лет, 
но он четко отыграл свою партию на барабанах, получив в 
свой адрес бурные аплодисменты. 

Слова и музыку ребята пишут сами. В их исполнении про-
звучали знакомые и полюбившиеся верховцам песни, а 
также написанные совсем недавно. 

Всех юношей и девушек, желающих заниматься рок-искус-
ством, музыканты пригласили на свои репетиции. Попробовать 
собственные силы на музыкальном поприще может каждый.

Соб. инф.

Площадь лесов Гослесфонда в рай-
оне составляет сегодня 1861 гектар, да 
еще почти столько же занимают быв-
шие леса сельхозпредприятий. А сле-
дить за порядком в этом обширном 
хозяйстве приходится всего 13 сотруд-
никам.

Директор лесхоза С.А. Сорокин назы-
вает людей, которые отдали восста-
новлению и сбережению леса долгие 
годы, — Е.А. Скворцова, А.В. Дощечки-
на, В.А. Устинова. Благодаря трудолю-
бию этих женщин на плантациях лесхоза 
поднимаются саженцы сосны и дуба, 

лиственницы и каштана, а также многих 
других пород деревьев и кустарников. 

Примечательно, что в должности 
главного лесничего здесь женщина — 
Н.П. Ештокина. Наталья Петровна при-
шла в лесхоз после окончания Брянской 
инженерно-технологической академии 
по специальности «Инженер лесного 
хозяйства». Сегодня ей приходится 
руководить в основном мужчинами. 
Порой приходится наказывать земляков 
за незаконные порубки деревьев. Одна-
ко здесь говорят, что с увеличением 
штрафов за такое правонарушение 

любителей валить лес где попало поу-
меньшилось.

Есть в лесхозе и трудовые династии. 
Более 20 лет в Глазуновском лесничес-
тве трудится В.В. Акишин. Его супруга 
также работает в лесхозе — главным 
бухгалтером. Владимир Васильевич и 
Нина Ивановна сумели передать ответ-
ственное отношение к делу своим сыно-
вьям — Роману и Евгению. Эта семья 
вырастила не одну тысячу деревьев, 
которые теперь радуют земляков. 

Площадь лесов в районе постепенно 
увеличивается. Так, только в этом году 
было заложено 26 гектаров новых 
насаждений.

По материалам районной 
газеты «Приокская нива». 

Ученики школ (в том числе и начальных классов), болховс-
ких педколледжа и профессионального училища, сотрудники 
всех предприятий города Болхова (ООО «Болхов-спецо-
бувь», ОАО «Болховский сырзавод» и других) в 12 часов 
вышли на центральную площадь города, чтобы совершить 
массовые забеги на дистанции один, четыре, шесть, восемь 
и 12 километров. Все участники были одеты в спортивные 
майки с логотипом «Болхов». 

Определены победители каждого забега. Кубки и дипло-
мы достались 57 участникам «Кросса наций-2007». Награды 
вручил глава администрации Болховского района С. Н. Дани-
лов.

Сергей Николаевич 
подчеркнул, что «Кросс 
наций» объединил сотни 
жителей района всех 
возрастов в любви к 
спорту, в стремлении к 
здоровому образу 
жизни.

Стоит отметить, что «Кросс наций-2007» проходил в Бол-
ховском районе впервые. Участники спортивного мероприя-
тия надеются, что оно станет традиционным.

Н. ВИКТОРОВА.

Болховчане — за здоровый образ жизни
   Более тысячи жителей Болховского района приняли участие 
во Всероссийском дне бега «Кросс наций-2007».

Пусть шумят леса
В минувшее воскресенье работники Глазуновского лесхоза отметили 
профессиональный праздник. 

Экзамен сдают свекловоды
 Набирает обороты осенняя страда — экзамен сдают 
свекловоды.
В СПК «Заря мира» эта техническая культура занимает 550 

гектаров, она имеется на всех четырёх производственных 
участках. Свекловодство традиционно приносит прибыль 
хозяйству и находится в зоне особого внимания руководите-
лей. 

И механизаторы стараются, ведь помимо приличной 
зарплаты, они получают ещё и сахар. 

А открыли «сладкую» страду механизаторы первого произ-
водственного участка. Вскоре к ним подключились убороч-
ные комплексы других участков.

На поле — руководитель «Зари мира» В.М. Пахомов, спе-
циалисты агрономических и инженерных служб. Аккуратно 

стрижет свекловичную плантацию «бээмкой»  Николай Нико-
лаевич Писарев, а уж следом управляет уборочным комплек-
сом не менее опытный Андрей Николаевич Фатьянов.

Судя по всему, урожай и в этом году будет отменный.
Леонид ФОМИН.

С любовью 
к малой родине
Во всех образовательных 
учреждениях Знаменского района 
идет подготовка к празднованию 
70-летия образования Орловской 
области. 
Самыми активными участниками 

мероприятий являются ребята Красников-
ской средней школы. В школе организова-
на постоянно действующая выставка худо-
жественной литературы «Мой любимый 
край», а также выставка рисунков учащих-
ся 5—9-х классов. Среди учащихся объяв-
лен конкурс на лучшее сочинение о людях, 
которые живут и трудятся в районе. Для 
ребят была организована воспитательная 
встреча с ветераном педагогического 

труда Н.В. Богдановой, которая более 40 
лет проработала в Красниковской средней 
школе учителем иностранного языка.

Увлекательные мероприятия проходят на 
базе музея школы. Его руководитель — учи-
тель истории и права Сергей Николаевич 
Гуцев — проводит интересные беседы об 
истории орловского края, о легендарной 
эскадрилье «Нормандия — Неман», герои-
ческом подвиге капитана Альбера Литоль-
фа, погибшего недалеко от села Краснико-
во. 27 сентября пройдет торжественная 
линейка, в которой примут участие ветера-
ны войны и труда, учителя и школьники. 

Мир детства 
Районный детский Дом творчества 
распахнул свои двери для 150 
школьников. Сегодня здесь 
действуют 12 кружков. Кроме того, 

начали работу филиалы Дома 
творчества в Узкинской и Глотовской 
средних школах, а также в детском 
саду «Теремок». 
В этом году районный детский Дом 

творчества получил грант главы района в 
сумме 10000 рублей. На эти деньги было 
приобретено необходимое оборудование:  
принтер, оверлок для обработки ткани, 
гладильная доска. К началу нового учебно-
го года в учреждении проведен капиталь-
ный ремонт: отремонтирован фасад зда-
ния и специализированные кабинеты.

Ребята, занимающиеся в Доме твор-
чества, постоянно занимают призовые 
места, в районных и областных конкурсах. 

В настоящее время все кружковцы 
Дома творчества готовятся к мероприяти-
ям, посвященным 70-летию образования 
Орловской области. 

Сергей САВЕНКОВ.

Что в районной копилке?
В районе подведены итоги экономической 
деятельности за первое полугодие 2007 года. 
В частности, фонд заработной платы всех видов экономи-

ческой деятельности превысил за полугодие 40 млн. рублей. 
Среднемесячная заработная плата по району возросла почти 
на 30%, т.е. с 4,2 тысячи рублей до 5,4 тысячи рублей.

При содействии службы занятости населения были трудоус-
троены более 100 человек, или более 50% стоявших на учете. 
До сих пор еще около 50 человек находится на учете в службе 
занятости, 40 из них выплачивается пособие по безработице.

На каждого жителя района было продано товаров и про-
дуктов питания на девять тысяч рублей. 

На развитие экономики и социальной сферы организация-
ми и предприятиями всех форм собственности было потра-
чено более 20 млн. рублей. Причем более 80% (17 млн. руб-
лей) было истрачено на приобретение машин, оборудования, 
инструментов и инвентаря. На строительство жилья было 
направлено 13%, или около трех миллионов рублей.

В рамках реализации областной программы индивидуаль-
ного строительства на селе «Славянские корни» начато стро-
ительство 12 жилых  домов, причем в девяти из них уже воз-
ведены стены и сделана кровля, в пяти домах ведутся отде-
лочные работы.

Патриоты объединились
В районной школе искусств состоялось 
учредительное собрание корсаковского районного 
отделения молодежного движения «Патриоты 
Орловщины».
На собрании присутствовали глава района Владимир 

Николаевич Кузнецов, старшеклассники районной средней 
школы, работающая молодежь. На собрании все присутство-
вавшие приняли участие в обсуждении проекта устава орга-
низации. Путем голосования был избран председатель мест-
ной организации. Им стал учитель Новомихайловской сред-
ней школы Дмитрий Николаевич Ерохин. 

Сергей САВЕНКОВ.

В этом году в агрофирме под сахар-
ной свеклой занято 2500 гектаров. Весь 
цикл работ, включая и прополку, ведется 
без затрат ручного труда. Убрано более 
200 гектаров, в среднем урожайность 
сахарной свеклы пока 350 центнеров. 
На призаводской свеклопункт достав-
лено более 1300 тонн корнеплодов.

Пока на перевозке свеклы задей-
ствовано 10 КамАЗов, но техники будет 
значительно больше: на транспорти-
ровке будут использоваться тракторы, 

да и партнеры из агрофирмы «Хомуто-
во-сахар» тоже помогут техникой.

Высокопроизводительные «Холме-
ры» не уходят с полей, убирают свеклу 
круглосуточно. Управлять такой мощной 
современной техникой доверено опыт-
ным механизаторам Р. Георгиевскому, 
А. Аброськину, Ф. Салахову, Н. Постни-
кову, А. Першину, И. Пителину. В агро-
фирме за ними закреплена и другая 
техника. На уборке зерновых эти меха-
низаторы тоже были одними из лучших. 

Ни минуты простоя не знает свеклопог-
рузчик, которым управляет С. Конюхов. 

— Техника у нас замечательная, — 
говорит начальник производственного 
участка В.Н. Быкова, — маневренная, 
комфортная. Механизаторы работают 
на ней с удовольствием.  Уборка идет 
высокими темпами.

Да, несмотря на засушливое лето, 
свекла уродилась крупная. И уже пер-
вые дни уборки показывают, что урожай 
в этом году будет богатый, не менее 
350—400 центнеров с гектара. Но даже 
если  урожайность сложится в 300 цент-
неров, высокая рентабельность этой 
культуры все равно будет обеспечена. 
Выращивание сахарной свеклы — 
выгодное дело. 

Людмила МИРОНОВА.

В агрофирме «Орел» началась 
«сладкая» страда
Свекловоды ООО «Агрофирма «Орел» первыми в Залегощенском районе 
начали уборку сахарной свеклы, и уже несколько дней она идет полным ходом. 

Шаровая молния 
в посёлке
Девятого сентября житель посёлка Колпны Геннадий 
Пожидаев, прописанный по Первому Октябрьскому 
переулку, мирно сидел на кухне. Вдруг в открытую 
форточку влетел огненно-рыжий шар размером с 
теннисный мяч.
Некоторое время повисев буквально в тридцати сантимет-

рах от Геннадия Григорьевича, шар переместился к газовой 
плите, где и взорвался новогодним хлопком.

От этого хлопка в доме и во всех близлежащих строениях 
отключились свет и телефон.

Надо сказать, что не один Пожидаев, но и его соседка 
Валентина Павловна Рожкова наблюдала шаровую молнию. 
Красно-жёлтый шарик повисел над её закрытой (обращаем 
внимание: закрытой) форточкой и исчез —  надо полагать, в 

сторону квартиры Пожидаева. Но этого хватило, чтобы Вален-
тина Павловна упала в обморок.

Колпнянские жители говорят, что в тот день над посёлком 
были тучи с окантовкой цвета непогасшего угля, грозовое 
небо светилось необычными красками, а в воздухе витали 
неизъяснимые душные потоки.

Информацию проверила корреспондент местной район-
ной газеты «За изобилие» Екатерина Козлова. Ни Геннадий 
Григорьевич, ни Валентина Павловна от своих слов не 
отказались, говорили о тёплых цветах бесшумно плыву-
щей молнии, о треске взрыва; о выключении энергоснаб-
жения были сигналы вообще многочисленные и одновре-
менные.

Что это — аномальное природное явление или какое-то 
запредельное знамение «не от мира сего» предстоит выяс-
нить районным и областным службам, призванным присталь-
но отслеживать и объяснять подобные случаи.

Юрий ОНОПРИЕНКО.

Почти все ливенские ребята (80%) 
служат в войсках Московского военного 
округа. Четыре ливенца отправились 
проходить службу в почетном прези-
дентском полку. «Чтобы попасть в этот 
элитный полк, нужно пройти через руки 
строгой комиссии: учитываются здесь и 
внешние данные призывника, и его 
физическая подготовленность. Кроме 
того, семья, в которой воспитывался 
призывник, обязательно должна быть 
полной», — рассказал майор Сергей 
Николаевич Кугутов, начальник 2-го 
отдела.

Чтобы призывники «понюхали поро-

ху» армейской жизни, ежегодно в нача-
ле лета проводятся пятидневные сборы 
на базе учебных заведений, а также 
стрельбы. В этом году стрельбы прошли 
на базе учебного центра УИН. В них 
участвовали более 200 юношей. 

По словам С.Н. Кугутова, за послед-
нее время значительно снизилось 
число ребят, подлежащих призыву. 
«Виной этому — демографический кри-
зис, — считает Сергей Николаевич. —  
Весной, к примеру, мы призвали около 
150 юношей. Со временем их количес-
тво будет сокращаться» . По его сло-
вам, раньше ежегодно на воинский 

учет ставили около 740 юношей, 
достигших 17 лет. В прошлом году это 
число сократилось до 550 человек, а в 
этом году будет приписано еще на 
180—200 ребят меньше.

Кроме того, военкомат проводит 
работу по привлечению ливенцев на 
службу по контракту. В этом году в 
Во оруженные силы РФ были призваны 
девять контрактников. Они отправи-
лись служить в Московский военный 
округ. 

По словам старшего помощника 
начальника отдела по контракту под-
полковника в отставке Ивана Ивановича 
Шилова, в Ливенский военкомат часто 
приходят письма с благодарностью за 
хорошую выучку и физическую подго-
товленность ливенцев. 

Сергей САВЕНКОВ.

Аты-баты, шли солдаты…
Ливенский военкомат этой осенью собирается призвать в ряды 

Российской армии 110—120 молодых людей.
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Лицеисты, их родители помогают 
педагогам поддерживать эстетичес-
кий вид внутри и снаружи здания, бла-
гоустраивают территорию. Есть у 
этого учебного заведения и бескорыст-
ные спонсоры. Так, предпринимате-
ли Е.А. Левкина и Т.А. Тараканова 
подарили металлическую сетку для 
ограждения пришкольного участка. 
А.Е. Шептунов выделил грейдер и 
презентовал целый КамАЗ щебня для 

приведения в порядок спортивной 
площадки.

А к началу нового учебного года уча-
щихся ждал приятный сюрприз: в зда-
нии появился великолепный фонтан. 
Родители лицеистов, оборудовавшие 
уютный уголок, проявили богатую фан-
тазию и смекалку. «Юбилейный» фонтан 
получился на славу!

*  *  *
Компания «СЕТ-Орел-инвест», рабо-

тающая на территории района, по уже 
сложившейся традиции поздравила 
первоклассников с началом школьной 
жизни. Почти полторы сотни ребят полу-
чили наборы школьно-письменных при-
надлежностей, а для школ района (их 
23) закуплены различные  настольные 
игры, мячи.

Не забыла администрация компании 
и поблагодарить своих помощников-
старшеклассников, которые во время 
летних каникул работали в составе агро-
фирм. В торжественной обстановке им 
вручены благодарственные письма и 
подарки. Аналогичных наград удостое-
ны и учащиеся покровского техникума, 
также добросовестно работавшие на 
полях «СЕТ-Орел-инвеста».

Людмила ВАСИЛЬЕВА.

Юбилей лицея
5 лет назад в райцентре открылся лицей. Все годы становления он, что 
называется, наполнялся содержанием: оформлялись выставки 
творческих работ учащихся, различные стенды. Особая гордость всего 
коллектива — зимний сад, изумляющий гостей  обилием зелени, которая 
год от года становится все богаче.

«Дорога в школу»
В районе проводится акция «Дорога в школу», 
которая проходит ежегодно с целью оказания 
материальной помощи малообеспеченным семьям с 
детьми-школьниками, не имеющим возможности 
самостоятельно подготовить детей к новому 
учебному году. В этот раз на акцию было затрачено 
81,6 тысячи рублей.
На привлеченные средства были закуплены школьно-

письменные наборы, сладости, одежда, четырем семьям 
выдана денежная помощь. В этом году впервые появилась 
возможность оказать денежную помощь каждому первоклас-
снику района в сумме 200 рублей. Для этой цели депутатом 
областного Совета С.Г. Потемкиным было выделено 14,6 
тысячи рублей.

В рамках акции в районе прошли праздничные мероприя-
тия. В оздоровительном лагере «Тюльпан» состоялось торжест-
венное вручение школьно-письменных принадлежностей всем 
учащимся Глыбоченской основной общеобразовательной 
школы, где всех присутствующих поздравили представители 
администрации района, глава Сомовского сельского поселе-
ния, директор школы, а также коллектив участников художест-
венной самодеятельности Сомовского Дома культуры.

В районе впервые был организован праздник для всех 
первоклассников района. Каждому из них глава администра-
ции района А.Д. Путилин вручил школьно-письменные набо-
ры и материальную помощь. В конце праздника состоялся 
детский концерт Шаблыкинского районного Дома культуры.

На сегодняшний день в ходе акции оказана помощь 350 
малообеспеченным семьям с детьми школьного возраста.

Лилия КАТКОВА.

План перевыполнили
В августе в Свердловском районе был сформирован 
объем районного страхового фонда для обеспечения 
населения Свердловского района хлебом и 
хлебобулочными изделиями на 2007—2008 год.
 Всем хозяйствам — как коллективным, так и фермерским 

— нужно было сдать  1330 тонн зерна. На сегодняшний день 
хозяйства сдали 1469 тонн; в частности, вместо заданных 
260 тонн ржи сдана 481 тонна. То есть план существенно 
перевыполнен. 

Сдача зерна продолжается до сих пор. В передовиках: 
ООО «МТС-Змиевка» (сдали 178 тонн), ЗАО «Куракинское» 
(288 тонн), КХ «Кулешовское» (16 тонн), КХ «Водолей» (37 
тонн), КХ «СЛАМС» (38 тонн), КХ «Евгения» (32 тонны), КХ 

«Солодухино» (36 тонн), КХ «Масаловское» (21 тонна), КХ 
«Гришаевское» (23 тонны). 

Лидером по сдаче зерна на сегодняшний день является 
крестьянское хозяйство  В.А. Рожкова.  Он сдал 242 тонны 
зерна. 

В Свердловском районе впервые в этом году   фермерс-
кие хозяйства намолотили более 40 тысяч тонн  зерна. Это 
почти половина валового сбора — такая цифра говорит о 
многом!

Этой осенью в районе будет посеяно  более 16 тысяч  гек-
таров озимых культур. Доля фермерских хозяйств составля-
ет шесть тысяч гектаров.  Добавим, что  используются самые 
высококачественные семена: рожь «Таловская», пшеница 
«Московская-39».

Марьяна МИЩЕНКО.

Шестьдесят лет рука об руку
На днях в Знаменской поселковой администрации состоялось 
чествование ветеранов — Федора Никифоровича и Антонины 
Васильевны Ямщиковых. Федору Никифоровичу — восемьдесят 
два, Антонина Васильевна чуть младше. В этом году 
супружеская пара празднует свою бриллиантовую свадьбу. 
Шестьдесят лет прожили они душа в душу и заслужили всеобщий 

почет и уважение, а для младшего поколения стали примером для под-
ражания. 

С подарками и словами восхищения и признательности на торжест-
венную церемонию прибыли родные и близкие юбиляров, представите-
ли поселковой администрации, председатель Орловского районного 
совета ветеранов В.Ф. Кривонос и представитель районного управления 
социальной защиты населения В.С. Мякинькова. 

Юрий ВЕТРОВ.
Фото Юрия НЕСМЕЛОВА.

Холодов 
не боимся
По словам главы Никольского 
сельского поселения Олега 
Дорошенко, большинство 
объектов социально-культурной 
сферы в СП газифицировано. 
«Голубое топливо» не подведено 

только в д. Соборовку. Её жители по-
прежнему занимаются заготовкой дров 
и угля. Льготникам твёрдое топливо 
доставляет центр социального обслу-
живания населения района.

Зима не за горами. Во всех котель-
ных проведены плановые работы. Сис-
темы к отопительному сезону готовы. 

Библиотечные 
сокровища
Не каждый, конечно, назовёт 
книгу «сокровищем» своей жизни. 
Но, как рассказала заведующая 
библиотечным филиалом села 
Никольское Т.Я. Балабанова, 
среди читателей её библиотеки 
такие люди есть. 
На толстые книги становятся похожи 

формуляры супругов Ефремовых (чита-
тели старшего поколения), школьников 
Ксюши Чекмаревой, Насти Бабаевой, 
Вали Соловьёвой и других. Несмотря на 
то, что библиотечный фонд уже доста-
точно старый (за последнее время он 
пополнился лишь энциклопедическими 
изданиями по школьной программе), 
для читателей каждая «жительница биб-
лиотечной полки» представляет огром-
ный интерес.

Такие жадные до знаний люди для 
сотрудников библиотек — большая цен-
ность.   

Соб. инф.

Среди 
самых достойных
Детский сад «Солнышко» — любимый второй дом 
маленьких жителей райцентра — скоро станет еще 
лучше. 
Детские музыкальные инструменты, набор кукол для 

кукольного театра, сухие шариковые бассейны, комплекты 
спортивно-оздоровительного оборудования и многое другое 
для физического и интеллектуального развития воспитанни-
ков пополнят материальную базу дошкольного учреждения. 
Это стало возможным благодаря губернаторскому гранту, 
которого удостоился детский сад в рамках национального 
проекта «Образование».

Примечательно, что грант выигран в результате конкурс-

ного отбора, а всего подобной чести удостоены 10 образова-
тельных учреждений.

Лидия ФЁДОРОВА.

Деревня — с водой
Актуальная проблема водоснабжения сельских 
населенных пунктов, к сожалению, не всегда 
решается оперативно. 
А вот жителям деревни Ельково повезло. Когда мощность 

местной водонапорной системы заметно снизилась, люди 
забили тревогу и поставили в известность главу поселения 
В.С. Агеева.

Нужно отдать должное руководителю: он оперативно орга-
низовал ремонтные работы, в процессе которых были заме-
нены коммуникации от глубинного насоса.

Евгений АЛЕКСЕЕВ.

Готовимся к зиме
В завершающую стадию во Мценском районе 

вступает сев зерновых культур. Сухая погода 

и стремление большей части аграриев подойти 

ко всему комплексу осенне-полевых работ 

по-хозяйски помогают сеять озимые довольно 

быстрыми темпами.

Что же касается уборки мценского зернового клина, то 

средняя урожайность зерновых культур (вместе с гречихой) 

составила более 29 центнеров с гектара; озимых же получе-

но 47,6 центнера с гектара. И хотя эти цифры в который раз 

показывают преимущество озимого сева над яровым, часть 

предприятий сельскохозяйственного назначения продолжа-

ет работать только с яровыми культурами.

Среди совокупности мер при подготовке и осуществлении 

сева важнейшую роль играют заготовка семян и проверка их 

на качество, главным образом на всхожесть. Однако, по дан-

ным Госсеминспекции, вовремя предоставляют семена на 

проверку в основном только агрономы ОАО «Агрофирма 

«Мценская» (отметим, что поля этой  фирмы лидируют и по 

урожайности).

Одновременно в районе продолжается уборка сахарной 

свеклы, завершается заготовка кормов для общественного 

животноводства.

Соб. инф.

Чисто там, где убирают
На оперативном совещании в администрации района 
шла речь об экологическом, ветеринарном, 
карантинном и санитарном контроле в районе.
С информацией выступила главный специалист по охране 

окружающей среды отдела сельского хозяйства и природо-
пользования администрации района С.К. Борзенкова.

Она, в частности, отметила, что в районе ведется целенап-
равленная работа по координации совместных мероприятий 
со службами Россельхознадзора, Роспотребнадзора, РОВД, 
поселковой и сельскими администрациями. При главе адми-
нистрации района проводятся заседания, организуются 
также выезды в сельские администрации, встречи с населе-
нием, домкомами и уличкомами. 

В результате проверок выписаны 168 предписаний на 
руководителей предприятий и частных лиц, составлено 11 
протоколов, ко всем нарушителям приняты соответствующие 
меры. 

Во время экологического двухмесячника убраны несанк-
ционированные свалки, высажены деревья и кустарники, 
благоустроены братские захоронения.

Однако, подчеркивалось на совещании, работа по 
санитарной очистке населенных пунктов не должна 
ограничиваться рамками двухмесячника. Наведение 
порядка на территориях предприятий, организаций, 
учреждений, придомовых территориях, соблюдение 
графика вывоза твердых бытовых отходов — повсед-
невная задача. 

Л. ПРОШКИНА.

Члены  ветеранской организации 
Архангельского сельского поселения — 
ветераны войны и труда — считают 
своей  главной задачей патриотическую 
работу среди подрастающего поколе-
ния. Вместе со школьниками ветераны 
ухаживают за братскими воинскими 
захоронениями, в том числе и за мемо-
риалом «Убитая деревня» (сожженную 
фашистами деревню Колпачки  называ-

ют  орловской  Хатынью).
На собрании также поднимались ост-

рые вопросы, волнующие ветеранов. К 
примеру, многие из них проживают в 
многоквартирных домах с так называе-
мыми «плоскими»  крышами, требующи-
ми ремонта. Глава сельского поселения 
В.В.  Пруцев взял эту проблему на конт-
роль и пообещал, что до зимы  все 
крыши будут отремонтированы.

Председатель  Архангельской первич-
ной  ветеранской организации И.Г. Мель-
ников  говорил о необходимости созда-
ния народных дружин, а также молодеж-
ной организации, которая бы занима-
лась патриотической, экологической 
работой.

Председателем первичной  органи-
зации  вновь был избран И.Г. Мельни-
ков, который более шести лет  возглав-
ляет местный ветеранский актив.

Всего на  территории района  дейст-
вуют  23  первичные организации ветера-
нов. По словам председателя Урицкого 
районного совета ветеранов Е.П. Кузне-
цовой, все они работают в тесном сотруд-
ничестве с властью  и общественностью, 
благодаря чему  удается успешно решать 
каждодневные насущные проблемы.

Н. ВИКТОРОВА.

Не забывают льготников
О том, к каким новшествам готовиться 
проживающим в районе льготникам, через местную 
газету «Новосильские вести» рассказали 
представители службы соцзащиты.  
По словам заведующей районным отделом социальной 

защиты населения В.И. Ломакиной, треть местных жите-
лей, а это сегодня 3310 человек, — люди пенсионного 
возраста. Многие из них нуждаются в помощи. Меры соци-
альной поддержки многообразны: это и установленные 
государством ежемесячные денежные выплаты (в настоя-
щее время их получают более тысячи новосильцев — вете-
ранов труда, тружеников тыла, жертв политических реп-
рессий), и выдача проездных билетов на транспорт, и еще 
многое другое. К примеру, как и в прошлые годы, 854 

районных льготника бесплатно получат по одной тонне 
угля на зиму. 

Ведутся работы по газификации жилых домов ветеранов, 
для этих целей из средств Пенсионного фонда выделено 250 
тысяч рублей. Для их распределения создана комиссия по 
рассмотрению заявлений — таких принято полтора десятка.

Стоит отметить, что за 1-е полугодие около трех десятков 
пожилых жителей района получили возможность поправить 
свое здоровье в санаториях. 

Социальное обслуживание на дому получают 184 одино-
ких пожилых граждан. Есть среди них и инвалиды. 

Чтобы морально поддержать пожилых людей, наполнить 
их жизнь смыслом, активной деятельностью, в районе дейс-
твует несколько общественных организаций, в т. ч. совет 
ветеранов, женсовет и др. 

 Е. ЛОКТИОНОВ.

Байк-шоу 
от «Единой России»

В минувшую субботу в Орле на полигоне Орловского 
юридического института состоялось феерическое байк-
шоу, сопровождавшееся масштабным для областного 
центра проездом сотни мотоциклистов по улицам 
города.
Программа байк-шоу порадовала орловских любителей мото-

цикла разнообразными конкурсами, рок-концертом с участием 
местных музыкантов, фейерверком и дискотекой. В роли органи-
заторов мероприятия выступило региональное отделение Все-
российской политической партии «Единая Россия». На открытие 
приехал председатель областного Совета народных депутатов 
И.Я. Мосякин.  

«Наша цель — объединить всех байкеров из Орла и области», — 
рассказал лидер движения М.А. Хархардин. — Мы хотим, чтобы 
мотодвижение на Орловщине приобрело наконец цивилизованные 
формы и превратилось из местечкового явления в одно целое».

Сегодня в Орле насчитывается около тысячи байкеров.

В Орле заговорили 
по-фински
В Орел прибыла делегация из финского города-
партнёра Нокиа. По сообщению пресс-службы 
городской администрации, цель визита — 
укрепление партнерских связей между городами. 
Возглавил делегацию мэр финского города 
Рахиккала Маркку. 
Вчера гости из Финляндии познакомились с работой ведущих 

орловских предприятий, в том числе МУП «База строительных 
товаров», ЗАО ПК «Сетчатые изделия», МУП «Спецавтобаза по 
санитарной очистке города Орла». А сегодня в 12.00 в малом 
зале администрации города состоится презентация продукции 
ведущих финских предприятий Nanso Group Oy (производство 
трикотажных изделий), Purso Group Oy (производство алюминие-
вых профилей) и TP-Company (металлообработка, станки для 
металлообработки).

Сергей МЕРЦАЛОВ.

Новая спортивная победа
Руководитель Агентства по физической культуре и 
спорту России Вячеслав Фетисов подписал приказ о 

присвоении звания заслуженного мастера спорта России по 
тяжелой атлетике Вячеславу Рубину — уроженцу Мценска, 
воспитаннику заслуженного тренера России А.В. Рябцева. 
В. Рубин — мастер спорта международного класса, неоднократ-

ный чемпион и рекордсмен России и СССР, чемпион Кубка Дружбы и 
«Дружеских Армий», участник XXVI Олимпийских игр (тогда он занял в 
своем виде спорта пятое место).

Только теперь, через десять лет, тренер Вячеслава добился спра-
ведливости. Он отмечает, что никогда не одержал бы этой новой 
победы без поддержки руководства Центра спортивной подготовки и 
Федерального агентства по ФК и спорту России, Федерации тяжелой 
атлетики. Важную роль сыграли и средства массовой информации: о 
достижениях и проблемах тяжелой атлетики общество постоянно 
информировали областная газета «Орловский вестник», спортивные 
газеты «Пас» и «Спорт-Альянс», областное радио и телевидение.

Соб. инф.

Идущие против ветра
Совсем недавно вышел в свет небольшой сборник стихов с 
символичным названием «Против ветра». В него вошли 
произведения семи авторов — членов городской 
общественной организации инвалидов.
Презентация книги состоялась в центре социального обслужива-

ния населения. Много добрых слов было сказано в адрес редакторов, 
составителей и, конечно, авторов сборника — людей всех возрастов: 
Николая Русакова, Евстафия Сергеева, Сергея Барыкина, Любови 
Земляк, Андрея Петрухина, Сергея Слесарева, Людмилы Михалевой. 
Каждый из поэтов самобытен, у каждого — своя творческая и личная 
судьба. 

На встрече звучали баллады в исполнении Натальи Самохиной, 
пели Людмила Крейдина и Валентина Колушкина.

«Это первая книжечка тех, кому очень непросто, но кто без нытья и 
жалоб, без сетований на судьбу постоянно преодолевает напор ветра 
в нашем глухом к чужой боли обществе», — рассказывают редакторы 
сборника О. Федулова и М. Корчагина.

Юлия АСТРАХАН.

Не стареют душой  ветераны
В Урицком районе проходят отчетно-выборные собрания первичных  
ветеранских  организаций. На днях собрание состоялось в поселке  
Совхозный  Архангельского сельского поселения. На нем присутствовали 
председатель Урицкого районного совета ветеранов Е.П. Кузнецова, 
глава сельского поселения В.В. Пруцев, а также председатель местной 
первичной организации  И.Г. Мельников, который отчитался  
о проделанной за год работе.

Будет в Благодати 
благодать
Наступившие весьма холодные 
дни для некоторых селян 
Новодеревеньковского района 
уже не повод для забот 
и волнений о том, как обогреть 
своё жилище. Программа 
газификации села постепенно 
охватывает всё новые 
населённые пункты.
На очереди село Кологривово и 

деревня Благодать. Газификация Коло-
гривова завершается. 

Газ в населённый пункт Кологривово 
пришёл еще в 2006 году. Тогда в селе 

было газифицировано 25 жилых домов. 
На прошлой неделе ещё  несколько 
домов получили голубое топливо. Всего 
на сегодняшний день в  селе газифици-
ровано более 40 жилых домов.

В план газификации включены и дру-
гие объекты села Кологривова. Переве-
дено на газовое отопление здание мага-
зина райпо. Подготовлена проектно-
сметная документация для Кологривов-
ской основной школы — газ будет пущен 
в следующем году.

На этой неделе ожидают прихода 
голубого топлива в свои дома жители 
деревни Благодать. Уже всё готово к 
тому, чтобы газ был пущен в 48 жилых 
домов.

Анжела САЗОНОВА.

Оружие 
и закон
Лицензионно-разрешительная служ-

ба сообщает, что за истекший период 
2007 года составлено 10 администра-
тивных протоколов на владельцев граж-
данского оружия. Из них пять — за нару-
шение правил хранения, четыре — за 
нарушение сроков перерегистрации и 
один, со штрафом, — за стрельбу в 
населённом пункте. 

Оружие не игрушка и требует от вла-
дельцев поступать, как требует того 
закон.

Анна ИВАНОВА.

У малоархангельских 
бегунов – первое 
и второе места
На проходившем позавчера 
в г. Орле «Кроссе наций-2007» район 
представляли 17 спортсменов.
Ребята из Малоархангельской сред-

ней школы № 2 1992 г. р. София Хасяно-
ва и Екатерина Козелкова заняли пер-
вое и  второе места в забеге на 1 км 
среди ребят своей возрастной группы. 
А преподаватель СДЮШ Сергей Дернов 
— 2-е место в VIP-забеге среди препо-
давателей спортивных школ. 

Прибыль идёт 
на реконструкцию
За восемь месяцев текущего года 
товарооборот предприятий 
Малоархангельского районного 
потребительского общества 
вырос на 22% (по сравнению с 
аналогичным периодом 2006 
года).
Увеличились налоговые отчисления в 

бюджеты всех уровней (в среднем около 
миллиона рублей за квартал).

В системе потребкооперации 52 
предприятия, на которых трудятся 250 

человек. Среднемесячная заработная 
плата — от 7 до 15 тыс. рублей.

Прибыль, полученная предприятия-
ми, идет на развитие материальной 
базы, ремонт и реконструкцию магази-
нов. Так, в этом году в Малоархангельске 
был реконструирован торговый центр. 
Теперь это мини-маркет с широким 
ассортиментом продовольственных и 
сопутствующих товаров, с удобным гра-
фиком работы и приемлемыми ценами. 

В этом же году был проведен капи-
тальный ремонт магазинов в селах 
Архарово и Первая Ивань, в деревне 
Вторая Подгородняя. 

Ирина СОКОЛОВА.


